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Итоги самоотверженного труда
Во всех газетах напечатано! сообщение Цент

рального статистического управления при Сове
те Министров СССР об итогах выполнения госу
дарственного плана развития народного хозяйст
ва СССР в 1957 году.

Эти итоги говорят о новой большой победе 
советского народа.

Объем промышленного производства в 
1957 году возрос по сравнению с 1956 годом на 
10 процентов при плане в 7,1 процента

Это сделали строители
Большой вклад внесли в выполнение плана 

1957 года строители.
Объем капитальных вложений государствен

ных и кооперативных организаций (кроме кол
хозов) составил в 1957 году 210 миллиардов 
рублей и превысил капитальные вложения в 
1956 году на 23 миллиарда рублей, или на 
12 процентов. Государственный план капиталъ- 

\чых вложений, установленный на 1957 год, вы
полнен на 98 процентов. При этом план строи
тельно-монтажных работ выполнен на 100,3 про
цента, а затраты на приобретение оборудования 
составили 94 процента к плану.

Реорганизация управления строительством 
обеспечила дальнейшее улучшение дела капи
тального строительства в стране.

План капитальных вложений во втором по
лугодии 1957 года был выполнен на 104 про
цента, в то время как в первом полугодии план 
выполнен на 91 процент.

В 1957 году введены в действие около 800 
новых крупных государственных промышленных 
предприятий. Выполнен план ввода в действие 
мощностей по производству чугуна, алюминия, 
синтетического каучука, кальцинированной со
ды, план электрификации железнодорожного 
транспорта-

Общая мощность введенных в 1957 году 
электростанций составила около 5 миллионов ки
ловатт, в том числе гидроэлектростанций — 
1,5 миллиона киловатт. Введено в действие боль
шое количество мощных агрегатов на тепловых 
электростанциях.

Введены в действие доменные печи на ме
таллургических предприятиях в городах Стали
не, Алчевске, Макеевке и Жданове; мартеновские 
печи на металлургических заводах; «Авовсталь», 
«Запорожсталь», Алчевском, Закавказском и 
Нижне-Тагильском комбинате, коксовые ба
тареи на Череповецком металлургическом, Баг- 
лейском коксохимическом заводах и Нижне-Та
гильском комбинате.

Вступили в строй новый коксохимический 
завод на Украине и Соколовский рудник в Ка
захстане. Выдал первую руду Абаканский рудник 
в Сибири.

Построено и введено- в действие 95 крупных 
угольных шахт и разрезов, из них 37 шахт по
строены силами комсомольцев, по призыву пар
тии и правительства добровольно пришедших ра
ботать на эти стройки.

Построено большое количество предприятий 
по производству цемента, сборных железобетон
ных конструкций и других строительных материа
лов, среди них: Алексеевский, Еманжелинский и 
Нов'о-Здолбуновский цементные заводы, Свердлов
ский, Хабаровский и Ленинградский заводы желе
зобетонных изделий. Новые технологические ли
нии вошли в строй на цементных заводах: «Ок
тябрь», Первомайском, Брянском, Ново-Амвроси- 
евском, Николаевском, Чернореченском. Всего в 
1957 году введено в действие мощностей по про
изводству 3,6 миллиона тонн цемента в год.

Увеличены производственные мощности в 
легкой и пищевой промышленности. Введены в 
действие Иваничский и Бучачский сахарные

Больших успехов добилось сельское хозяйст
во. В настоящее время производство молока в 
нашей стране достигло примерно 95 процентов 
производства молока в США. Объем продукции 
масла заводского производства был примерно 
таким же, как в США, а по общему производству 
масла, то есть включая домашнее производство 
СССР, в истекшем году уже несколько превзо
шел США.

заводы на Украине; Дрокиевский и Дондюшан- 
ский сахарные заводы в Молдавии; Канибадам- 
ский маслоэкстракционный завод в Таджикской 
ССР; Клайпедский рыбоконсервный завод в Ли
товской ССР; большое количество молочных, ма
слодельно-сыроваренных, консервных 'заводов и 
хлебозаводов.

В 1957 году продолжалось дальнейшее раз
витие строительной индустрии. Подрядные орга
низации перевыполнили годовой план строи
тельно-монтажных работ и увеличили объем 
работ на 11 процентов по сравнению с 1956 го
дом.

В строительстве увеличилось применение 
типовых проектов, шире применялись индуст
риальные методы- Значительно возросло приме
нение сборных железобетонных конструкций и 
деталей, выпуск которых увеличился по сравне
нию с 1956 годом на 52 процента; однако пла
новые задания по их производству в некоторых 
союзных республиках, в том числе в РОЙСР, 
БССР и Казахской ССР, недовыполнены. Строи
тельство многих промышленных и культурно- 
бытовых объектов в ряде случаев затягивалось 
на длительное время, что зачастую приводило 
к невыполнению сроков ввода в действие пуско
вых объектов.

В истекшем году большая часть строитель
ных организаций работала рентабельно- Строи
тельные организации снизили себестоимость 
строительных и монтажных работ по сравнению 
с 1956 годом на один процент, однако плановое 
задание по снижению стоимости строительства 
недовыполнено.

В значительных размерах увеличился объем 
жилищного и культурно-бытового строительства.

Крупных успехов добились советские строи
тели при активном участии широких масс трудя
щихся в жилищном строительстве. Центральный 
Комитет КПСС и Совет Министров СССР постанов
лением от 31 июля 1957 года «О развитии жи
лищного строительства в СССР» поставили задачу 
в ближайшие 10—12 лет ликвидировать в стра
не недостаток в жилищах. Этим постановлением 
задание на 1957 год по строительству и вводу в 
действие жилья за счет государственных капи
тальных вложений, а также средств населения и 
с помощью государственного кредита, в городах, 
рабочих поселках, МТС, совхозах и леспромхо
зах было увеличено с 46 до 47 миллионов квад
ратных метров общей площади жилищ. Это за
дание перевыполнено. В 1957 году введено в 
действие (не считая строительства, осуществляе
мого колхозниками и сельской интеллигенцией) 
жилых домов общей площадью свыше 48 миллио
нов квадратных метров; при этом методом народ
ной стройки построены и введены в действие жи
лые дома общей площадью около 3 миллионов 
квадратных метров.

Кроме того, колхозниками и сельской интел
лигенцией за истекший год построено 770 тысяч 
жилых домов-

Капитальные вложения в школьное, больнич
ное строительство и строительство детских учре
ждений за 1957 год увеличилось на 33 про
цента.

Хорошие кадры строителей готовила Курганская школа у 
□ ФЗО; Оттуда пришел к нам на стройки известный сейчас д 
□ всему городу бригадир каменщиков Михаил Колов. □
□ Выпускником этой же школы является и каменщик Фео- □ 
В фан Еланцев. Сейчас его имя называют в числе лучших тру- О 
□ жеников бригады каменщиков передового 774 управления.

150—160 процентов задания при высоком качестве — таков □
□ повседневный результат работы Еланцева. □

На снимке: каменщик Феофан Еланцев за работой.
□ □

Фото В. Каушанова. □

: На пусковых 
объектах КО

Заканчивается строительство 
62-1квартирного жилого дома по 
улице имени Луначарского.

— Сдадим дом к 16 марта. 
Это будет нашим подаркам ко дню 
выборов в 'Верховный С1ове1г 

ССОР,— так решили строители.
И сейчас на каждом участке, в 

каждой бригаде усилия и умение 
всех рабочих направлены на вы
полнение обязательства. Труд ор
ганизован в две смены. Во вто
рую сейчас заняты две молодеж
ных бригады штукатуров Вуль
фа и Германа. Это не кадровики- 
Юноши и девушки — члены 
бригад — впервые пришли на 
стройку. Их надо не только нау
чить накладывать на стену шту
катурку, но и делать это быстро 
и качественно. Трудно им еще 
работать вечером. И все-таки 
молодежные бригады успешно 
справляются с заданием. Каждая 
из них решила закончить штука
турку шести квартир к 5 фев
раля.

От штукатуров не отстают и 
плотники. Фронт работ у них 
сейчас большой. Плотники ста
вят двери, окна, перегородки, на
стилают полы- В первом и треть
ем подъездах производительно 
трудится бригада тов. Бондарева 
Особенно добросовестны в работе 
Василий Коврижных, Александр

Сдать дом 
дню выборов 
Куликов и Павел Ложка- Каж
дый из них ежедневно перевы
полняет задание не менее, чем 
на 2'0 процентов. Наиболее от
ветственные работы — такие, как 
установка дверей и стенных шка
фов, выполняют опытные плот
ники. Менее ответственные — ле
са и перегородки — делают но
вички. Плотники приходят за 
полчаса др начала смены, берут 
нужный инструмент, подносят к 
рабочему месту материал. Это 
экономит время. Бригада тов. Бон
дарева обязалась закончить плот
ничные и столярные работы в 
подъездах к 20 февраля-

Но строители могли бы рабо 
тать еще лучше, если бы не за 
держки в снабжении .материала
ми.

Деревообделочный комбинат 
треста «Стрийдеталь-70» задер
живает поставку дверей- Напри
мер, плотники бригады тов. Ти
хонова обязались к .5 февраля за
кончить два подъезда, ...но двери 
будут доставлены только седьмо
го-

Не хватает и шпунтовки. Б 
первом и втором подъездах мож
но было бы приступить к маляр
ным работам, но из-за отсутствия 
досок не застланы полы, и дело 
стоит-

А. ВАСИЛЬЕВА-



Навстречу выборам в Верховный Совет СССР

АГИТПУНКТЕИ

В НОВОМ здании пяти
этажного общежития 
по улице Стачек (Куй

бышевский район) начал ра
ботать агитпункт. Деятель
ностью его руководит партий
ная организация треста 
«Стройдеталь-70».

Раньше других сюда при
шли агитаторы Я. И. Макури- 
на, М. Г. Тимошина, работаю
щие в управлении треста, и 
Г. Д. Умеренова — работник 
УНР-560. Они сразу же озна
комились со своими участка
ми, побывали на квартирах 
избирателей.

Агитпункт здесь создан 
впервые. Руководителю агит
коллектива и заведующему 
агитпунктом пришлось хорошо 
изучить участок, составить 
план работы с избирателями, 
многие из которых живут в 
общежитии, где расположен 
агитпункт. Поэтому-то в со-

Растут задачи, повышается
боеспособность коллектива

Коллектив нашего треста ус
пешно выполнил план 1957 го
да. Сдано в эксплуатацию 32 ты
сячи квадратных метров жилой 
площади — на две тысячи боль
ше плана.

Что же характерного было в 
работе треста?

Хорошие показатели достигну
ты в снижении себестоимости 
строительства. Она на 5,5 про
цента ниже сметной. Сверхпла
новая прибыль составила около 
трех миллионов рублей.

В прошлом году коллектив 
принял обязательство по ритмич
ному -строительству — равномер
ному вводу в эксплуатацию жи
лых объектов на протяжении го
да и созданию достаточного заде
ла для ритмичной работы в те
кущем году.

Мы добились ритмичной сда
чи, но создать достаточный задел 
не смогли. Следовательно, возни
кают дополнительные трудности 
в организации ритмичной сдачи 
жилья в текущем году. Необхо
димо при любых обстоятельствах
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; ставлении плана участвовал и ( 
I культбытсовет общежития.

Первым мероприятием был 
вечер вопросов и ответов, на 
который пришло много избира

К XIII съезду комсомола
Комсомольцы и молодежь треста № 89 внесли к сорокалетию 

Советской власти во всесоюзную комсомольскую копилку 435,7 ты
сячи рублей.

Борьба за экономию государственных средств продолжается. 
Готовясь достойно встретить XIII съезд и 40-летие Ленинского 
комсомола, комсомольцы решали внести в комсомольскую копилку 
еще полмиллиона рублей.

На состоявшемся недавно комсомольском собрании намечены 
пути экономии средств.

С 1 февраля по 1 октября комитет комсомола намечает провести 
конкурс молодых рационализаторов, а также производственно-тех
ническую конференцию «Резервы производства — на досрочное вы
полнение государственного плана».

На собрании решили вызвать на соревнование по достойной 
встрече XIII съезда комсомола комсомольскую организацию 33-го 
стройтреста.

Н. САФРОНОВ, 
секретарь комитета комсомола треста.

В. БУШКОВ, 
главный инженер треста № 89.

обеспечить задел на 1959 год.
У нас проведено показательное 

строительство жилого дома № 2 
в 10 квартале на Уралмаше. 
Этот опыт дал неплохие результа
ты. Он еще раз подтвердил иск
лючительное значение хорошей, 
четкой организации работ, беспе
ребойного снабжения материала
ми, применения передовых мето
дов труда и прогрессивных кон
струкций. Строительство этого 
дома было осуществлено за 86 
рабочих дней вместо 200—250 
по нормам Госстроя. Трудоем
кость составила 0,73 человеко
дня на один кубометр здания, 
против 1,14 — на других объ
ектах.

В прошлом году перекрыты все 
плановые задания по механиза
ции основных видов работ. Но 
наиболее слабым звеном у нас 
все еще остается контейнериза
ция стеновых материалов.

Продолжала внедряться новая 
техника — применялись сборные 
конструкции из железобетона и 

телей и прошел он очень \ 
оживленно. Затем состоялся 
вечер молодых избирателей. $ 
Для них были организованы ( 
игры, танцы. )

В плане текущей работы— ( 
встреча с делегатами райсове- I 
та, лекция о международном 5 
положении, шахматно-шашеч- < 
ный турнир и т. д. )

На снимках запечатлены ? 
различные моменты из дея- 
дельности агитпункта. Вот на 
верхнем дежурный агитатор 
А. А. Хромых беседует с труп- > 
пой избирателей. В красном 
уголке, где установлен теле- ) 
визор, в это время идет про
смотр телепередачи (снимок 5 
внизу слева). Ожесточенно I 
сражаются любители шахмат, ! 
для которых в это время и 
телевизор не помеха (снимок г 
справа). )

Теист и фото В. Каушанова. <

напряженно-армированного бето
на, крупнопанельные перегород
ки, эффективные приспособления 
при отделочных работах.

В первой половине года на за
воде -сборного железобетона осво
ено изготовление многопустотных 
настилов для междуэтажных пе
рекрытий и установка по -напря
женному армированию этих па
нелей.

По предложению и инициативе 
начальника 774 управления тов. 
Богусевича изготовлена установ
ка для выпуска многопустотных 
крупных гипсо-шлакобетонных 
панелей для межквартирных пе
регородок. На ней выпущено око
ло 1000 квадратных метров 
панелей. Но при полигонном из
готовлении их недостатком явля
ется значительная влажность, 
которой при естественной сушке 
трудно избежать. Нужен специ
альный цех -с -сушильными ка
мерами. В настоящее время 
трест изыскивает необходимые 
ассигнования - для его строи
тельства. В больших объемах в 
прошлом году применялась -сухая 
штукатурка, резко возрос расход 
сборного железобетона.

В тресте „Уралтрансспецстрой‘
Первое в новом году

В производственно-техниче-1 разработки мерзлых .грунтов. В
ский отдел 358 управления за
шел механик Алексей Яковлевич 
Башкиров. Он принес рационали
заторское предложение — скон
струировать на бане трактора 
«0-80» дизель-молот с ударной 
силой в 750 килограммов для

Лучшие люди коллектива
Заканчивается составление го

дового балансового отчета. В от
четах, присылаемых управления
ми, наряду с показателями общей 
работы приводятся имена луч
ших людей, отлично работавших 
в течение всего прошлого года. 
Немало в тресте таких, -которые 
за год дали не менее полутора 
норм. Среди них передовики ОМУ 
№ 1—проходчик А. Су-кин, тру
боукладчик К. Ульянов, электрик 
Н. Трубин, автослесарь Д. Ра- 
тиев. Лучшие люди ОМУ № 2— 
путеукладчик то®. Перепечин и

Едугп отдЫхатЬ
Многие рабочие первого и 

второго -строит ел ьню-монтажи ы х 
управлений будут нынче отды
хать в домах отдыха и курортах 
страны.

В январе выехали в дом от
дыха рабочие второго ОМУ 3. Са
лямова и М. И-мамутдинов. В са
натории «М-олтаево» отдыхает ра
бочий П. Бутаков из первого

Лекция о спутниках
В управлении треста -состоя

лась лекция «Баллистические ра
кеты и искусственные спутники и 
их значение для ми-ро-вой науки».

За долголетнюю
и безупречную работу

Построечный комитет и адми
нистрация управления X» 774 пре
мировали ценными подарками 
строителей, проработавших мно
гие годы в этом коллективе.

Мастер Иван Михайлович Ко
лясников и слесарь Василий Пан
телеевич Белых отметили недав
но свое пятидесятилетие. Добрую 
половину своей жизни они тру
дятся на стройках. Ветераны 
труда награждены наручными ча
сами.

Многим известно имя маляра 
Веры Егоровны Щербаковой. Вот 
уже двадцать лет отделывает она ;

Применение гипсолитовых пе- 
регородок, сухой штукатурки и 
сборного железобетона будем еще 
более расширять с тем, чтобы от
казаться от мокрых процессов 
при отделочных работах.

Передовым методом в органи
зации труда является -создание 
укрупненных комплексных и хоз
расчетных бригад. Сейчас в тре
сте 78 таких бригад, в том числе 
32 хозрасчетных. В каждом уп
равлении составлялся годовой 
график движения основных 
бригад по объектам. Это позво
лило лучше организовать их ра
боту и в то же время заставляло 
руководителей строительных уча
стков своевременно заботиться 
о подготовке фронта для них.

Новые формы организации тру
да позволили укрупненным и 
комплексным бригадам добиться 
наиболее высокой производитель
ности и хороших качественных 
показателей.

Исключительное значение име
ли хозрасчетные бригады. Боль
шинство из них было комплекс
ными. Они сэкономили за год 
различных строительных мате
риалов на 148 тысяч рублей. 
Необходимо и впредь расширять 
число укрупненных хозрасчетных 
бригад.

Все дома, за исключением од
ного, ©данного на удовлетвори

настоящее время юта разбивают
ся клинбабой.

Это первое рационализатор
ское предложение ® управлении, 
поступившее в новом году. Для 
его реализации уже изготовляет
ся необходимое оборудование.

трубоукладчик тов. Залялов, 3-58 
управления — бульдозерист Н. 
Зощенко, машинист экскаватора 
В. Молотов. Две нормы за год 
выработали токарь А. Силиванов, 
литейщик В. Перевалов, слесарь 
А. Гущин, электросварщик В. Ку
тузов, фрезеровщик -М. Ивааоь 
и другие.

Передовики производства в те
чение года заносились на Доску 
почета, отмечались приказами по 
управлению, им вручались По
четные грамоты и денежные 
премии.

СМУ, шофер 10. Лесников нахо
дится в доме отдыха Руш, прораб 
В. И. -Буланов выехал на курорт 
в Кисловодск.

В настоящее время построй
кой располагает путевками на 
первый квартал в Асбестовскйй, 
Дегтярский и Кировградский дома 
отдыха.

Ее прочел кандидат физико-мате
матических наук Н. И. Зацепнев. 
На лекции присутствовали ра
ботники строительно-монтажных 
управлений и управления треста.

дама для свердловчан. В. Е. 
Щербакова премирована наруч
ными часами «Заря».

В связи с -шестидесятилетием 
со дня рождения и за долголет
нюю работу иа строительстве 
лепщик управления. Григорий 
Иванович Арискин также преми
рован наручными часами.

Подарки передовым строителям 
вручены -в торжественной обста
новке на собрании партийно-хо
зяйственного актива управления.

А. БАРЕШКО, 
председатель постройкома.

тельно, получили хорошую оцен
ку. А дом № 1 в 10 квартале 
на Уралмаше -сдан на отлично.

Однак-о за высокими оценками 
часто скрываются непроизводи
тельные затраты. Они вызывают
ся пренебрежительным отноше
нием руководителей -строек к соб
людению технических условий на 
отдельных видах работ. А потом 
много труда, материалов -и денег 
расходуется на'то, чтобы исправ
лять недостатки, ликвидировать 
недоделки.

В порядке обмена опытом у 
нас проводились семинары, вст
речи с новаторами производства. 
Наши строители побывали на пе
редовых -стройках Москвы, Ле
нинграда, Еиева, Первоуральска. 
Все это способствовало распро
странению передового опыта, про- 
грассивных методов организации 
работ. Такой путь совершенство
вания производства, а также рас
ширение всевозможных форм 
производственного обучения мы 
будем продолжать в более широ
ких масштабах.

Есть в работе треста и явные 
недостатки. Мы далеко не ис
пользуем еще всех наших воз
можностей и резервов, в частно
сти во внедрении крупноблочного 
строительства.

Очень серьезные задачи стоят 
перед -коллективом треста в те-

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ Рейд бригады печати
Работать планово, по графику „Не руби сук, на котором сидишь!“

Нижне-Исетский завод желе
зобетонных изделий снабжает 
своей продукцией стройки всех 
трестов, которые входят в уп
равление «Свердловскгорстрой». 
Своевременно подать им необхо
димый материал можно только 
при условии строго определен
ного графика работы. Между 
тем, он давно уже стал на заво
де простой формальностью.

Взять, например, совсем «све
жий» январский случай. Управле
ние № 755 треста «Жилстрюй» 
сделало заявку на 77 кубометров 
многопустотного - настила лишь 
И января. Но уже на следую
щий день от управляющего тре
стом «Стройдеталь-70» Давыдо
ва был получен приказ: дать 
этот настил к 15 января. Приш
лось выдать ему . продукцию, 
предназначенную для другого 
управления.

Этот случай не единичен. Та
кой метод снабжения прочно 
укоренился в практике нашего 
предприятия. Звонки Давыдова 
стали определяющим направле
нием в его работе. Они постоян
но сбивают график и дезоргани
зуют производство.

Не раствор, а смесь
щебня с галькой

Именно такую продукцию дает 
стройкам начальник централь
ного завода товарного бетона тов. 
Георгиев.

Раствор, поступающий на 
строительство 67-квартирного 
дома «Жилстроя» на углу улиц 
Луначарского и Короленко идет 
постоянно низкого качества, 
тогда как кладка этого здания 
ведется под расшивку, и значит 
требует тщательно приготов
ленного раствора.

На деле же щебень, галька, 
деревянная щепа — постоянные.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Комбинаторы из автотреста»

Фельетон под таким заголов
ком был помещен в № 6 газеты. 
В нем говорилось о непорядках 
с выделением машин для Шува- 
кишского кирпичного завода.

Как сообщил редакции заме
ститель управляющего автотреста 
тов. Удалов, на совместном сове-

кущем году. Предстоит сдать свы
ше 45 тысяч квадратных метров 
жилья, несколько общественных 
зданий, детских учреждений, зна
чительное количество коммуналь
ных и промышленных объектов.

Чтобы успешно справиться с 
увеличенным объемом работ, 
нужно изыскать необходимые ре
зервы, наметить конкретные ме
роприятия. Эту задачу во многом 
решила производственно-техни
ческая конференция треста.

Чтобы обеспечить стройки но
выми промышленными материа
лами, следует направить наши 
усилия на строительство произ
водственной базы.

Другой основной задачей кол
лектива является обеспечение 
ритмичной работы, сдача в экс
плуатацию объектов жилищного, 
культурно-бытового и промыш
ленного строительства в установ
ленные сроки и создание необ
ходимых заделов для работы в 
1959 году.

Для дальнейшего расширения 
(крупноблочного строительства 
инженеры нашего треста считают 
целесообразным организовать на 
Шувакишском кирпичном заводе 
производство крупных кирпичных 
блоков.

Все силы должны быть на
правлены на то, чтобы с честью

Безответственно подходят к 
оформлению заказов и строи
тельные управления. Часто их 
люди не знают, в каком коли
честве, какой марки и ГОСТа 
нужны им настил, панели или 
перекрытия. И в заявки впо
следствии вносятся бесчисленные 
исправления и дополнения. Эта 
безответственность приводит к 
тому, что уже изготовленная 
продукция оказывается стройкам 
не нужной.

Такое случилось, например, 
с УНР-232 треста № 33. Оно 
заказало перемычки и ребристые 
плиты, причем нужны они были 
«срочно». Рабочие завода реши
ли «поднажать». Сделали опа
лубку и приступили к изготов
лению 400 ребристых плит. 
Когда 50 из них были готовы, 
их поспешили доставить на 
стройку. Оказалось, что они не
нужны.

Управлению треста «Стройде- 
таль-70» давно пора заменить 
телефонное «срочно» твердым
графиком.

Т. СЕМЕНОВА
и Р. ГОЛОВАНОВА, 

работники технического отдела.

составные раствора и поэтому 
четвертая часть его выбрасы
вается. 21 января, например, 
бригада Гомана привезла два 
кубометра раствора, в котором 
оказалось 50 процентов гальки.

Наши каменщики взяли од
нажды ведро только что достав
ленного раствора и показали 
тов. Георгиеву, чтобы он полю
бовался на свою продукцию. Но 
и это не подействовало. По- 
прежнему идет недоброкаче
ственная продукция.

В. МАЗЕИН, прораб участка.

щании с руководством кирпично
го завода установлен порядок ра
боты машин на заводе, о чем из
дан приказ по тресту. За заро
дом закреплено семь самосвалов, 
причем предусмотрено хорошее 
обслуживание этих машин.

выполнить план текущего года.
Вместе с тем нужно заранее 

готовиться к будущему году.
Для создания задела нужно 

построить коробки зданий, ошту
катурить наружные фасады, вы
полнить благоустройство и, как 
минимум, сделать половину 
внутренних штукатурных работ 
для всех зданий, которые будут 
введены в строй в первом квар
тале 1959 года. Для объектов, 
подлежащих вводу во втором 
квартале, к 1 января нужно 
сложить коробки, на 70 процен
тов оштукатурить наружные 
фасады и на 60 процентов вы
полнить работы по наружному 
благоустройству; по домам, под
лежащим вводу в третьем и 
четвертом кварталах, выполнить 
фундаменты и работы нулевого 
цикла.

В решении задач, стоящих пе
ред трестом, в претворении в 
жизнь организационно-техниче
ских ■ мероприятий, принятых на 
технической конференции, боль
шую роль должны играть произ
водственно-технические советы 
управлений и треста. Деятель
ность их необходимо всячески 
активизировать.

Реализация организационно
технических мероприятий позво
лит коллективу выполнить госу
дарственный план текущего года.

В тресте Южгорстрой“ 
с рационализаторами пущена

Сам себя контролирует
— Занимаюсь рационализато

рами я в порядке общественной 
нагрузки. Поэтому прежде всего я 
выполняю свои должностные ос
новные обязанности: составляю 
заявки, графики, — такими сло
вами встретил членов рейдовой 
бригады старший инженер про
изводственно-технического отдела 
треста «Южгорстрой» П. II. Пузи
ков.

— Но ведь вы являетесь ин
женером БРИЗа!

— Оно, конечно, так, — со
глашается тов. Пузиков. Но при
каза по тресту о моем назначе
нии не было. И я у этих дел ока
зался случайно.

Выясняется, между прочим, 
что тов. Пузикова впоследствии 
избрали еще председателем ко
миссии содействия рационализа
ции и изобретательству в по
строечном комитете треста. Новая 
выборная должность обязывала 
его не только помогать изобрета
телям, но и.контролировать дея
тельность администрации в этом 
вопросе. И вышло, что тов. Пузи
ков контролирует сам себя!

Приказ подписан — 
и с плэч долой

Возглавлять работу с новатора
ми и рационализаторами, всяче
ски содействовать развитию их 
инициативы обязан главный 
инженер треста «Южгорстрой» 
тов. Ворошилин. Но он решил, 
очевидно, что это слишком слож
ное и хлопотливое дело. Поэтому 
31 октября прошлого года был из
дан приказ за № 33. «В целях 
улучшения работы с рационализа
торами» был создан так называе
мый совет рационализации и 
изобретательства. Председателем, 
его Ворошилин назначил началь
ника производственно-техниче
ского отдела М. В. Карпинского. 
А сам, таким образом, остался в 
стороне от изобретателей.

В приказе говорилось о том, что 
в помощь новаторам необходимо 
разработать темы «узких» мест 
производства, организовать угол
ки и доски рационализаторов, 
провести смотр.

Улучшилось ли от этого прика
за руководство рационализато
рами?

По всему видно, что нет. Ока
зывается, члены созданного со
вета так и не собирались. А на 
участках до сих пор пользуются 
темником, разработанным летом 
1956 года, который по многим 
разделам явно устарел.

Не выполнена и та часть при

Коллектив 235 управления ведет большие ра
боты по строительству Шарташского каменного 
карьера. Строители обязались ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР сдать в эксплуатацию

комплекс сооружений дробильно-сортировочной 
фабрики.

На снимке: панорама строительства дробильно- 
сортировочной фабрики.

Фото и текст Н. Иванова.

каза, где говорится об уголках и 
досках рационализаторов. Их на 
стройучастках треста нет и в 
помине. Комитет ВЛКСМ объявил, 
было, конкурс молодых рациона
лизаторов. Но он так и не нашел 
поддержки у начальников участ
ков и главных инженеров.

Предложения 
маринуются

Вполне понятно поэтому от
чего в тресте слабо проявляется 
творческая инициатива строите
лей. За последний квартал прош
лого года от большого коллектива 
строителей поступило только 
лишь 21 предложение, которые 
дают 17 тысяч рублей экономии. 
Да и внесли их, главным обра
зом, инженерно-технические ра
ботники. Рационализаторы — ра
бочие — это буквально единицы.

Особенно неблагополучно об
стоит дело с рационализацией на 
стройучастке № 1, где начальни
ком А. В. Андриолли и главным 
инженером Ф. Я. Хохлов. Здесь 
творческая мысль совсем заглох
ла, рабочие не привлекаются к 
решению важнейших производ
ственных вопросов. Немудрено, 
что за последние полгода здесь 
поступило только... два предло
жения.

Немногим лучше обстоит дело 
и на других участках. Да и как 
может быть иначе, когда пред
ложения новаторов месяцами 
маринуются в столах инжене
ров, которым поручена работа с 
рационализаторами.

Еще в октябре 1956 года ма
стер строительного участка № 4 
И. М. Дягилев предложил при 
внутренней отделке здания об
щежития Уральского политехни
кума заменить лепные карнизы 
на падуги (галтели). В январе 
1957 года это изменение проек
та было согласовано с заказчиком 
и получило одобрение. Однако 
на техническом совещании тре
ста его рассмотрели только 27 
сентября, то есть спустя почти 
год после внесения предложе
ния.

Электрик А. А. Бадюк подал 
хорошую мыс^ь. Он рекомендовал 
при устройстве ксилолитовых по
лов на одном из строящихся до
мов установить на чердаке бун
кер с раствором, чтобы обеспе
чить бесперебойную подачу вяжу
щего материала на рабочее место. 
Это предложение также было 
рассмотрено с большим опозда
нием.

Бывает и так, что рационали
заторская мысль получает одо
брение, а когда дело доходит до 
внедрения в производство, она

работа
на самотек
не осуществляется. Так получи
лось с предложением одного из 
мастеров. Дело в том, что слож
ные простенки эркеров выкла
дывались из кирпича. Замена их 
на сборные шлакобетонные улуч
шала конструкцию, повышала 
производительность труда. Пред
ложение было одобрено и автору 
даже выдано вознаграждение. Но 
внедрить его так и не внедрили, 
потому что бетонный завод не 
выполнил вовремя заказ по из
готовлению шлакоблочных про
стенков. А руководители треста 
не настояли на этом.

Так же получилось и с пред
ложением старшего прораба Д. А. 
Сыромятникова о заделке круг
лых отверстий пустотного насти
ла междуэтажных перекрытий 
бетонными вкладышами. Пред
ложение было одобрено и уже 
стало внедряться на Нижне-Исет- 
ском железобетонном заводе. Но, 
как только завод перешел в си
стему треста «Стройдеталь-70», 
о нем сразу забыли.

За что им
платят деньги?

Из рук вон плохо заботятся в 
тресте «Южгорстрой» о развитии 
творческой мысли, о помощи но
ваторам. Тем не менее руковод
ство треста каждый раз при 
рассмотрении рационализатор
ских предложений выплачивает 
тов. Пузикову вознаграждение 
«за содействие во внедрении». За 
прошлый год инженер БРИЗа 
получил, таким образом, около 
1200 рублей.

Да и вообще при отсутствии 
рационализаторов, средства, от
пускаемые на эту работу, ис
пользуются совсем не по прямо
му назначению. Сотни рублей 
выплачены плановику-экономи
сту А. Р. Степанцевой за то, что 
она производила подсчет плано
вой экономии по отдельным 
предложениям, хотя это входило 
в круг ее обязанностей.

— До рационализаторов ли 
тут? Надо план выполнять, — 
считают в тресте «Южгорстрой». 
Рассуждая так, руководители 
не думают о том, что «рубят сук, 
на котором сидят», ведь именно 
новаторская мысль может лучше 
помочь им преодолеть отстава
ние.

ЧЛЕНЫ РЕЙДОВОЙ 
БРИГАДЫ:

Н. ГУСЕВ—начальник БРИЗа 
треста № 89, А. КРАЕВ—сек
ретарь комитета ВЛКСМ треста 
«Южгорстрой», Б. ЕЛЬЦЫН — 
рационализатор треста «Южгор
строй», А. ХАЛИНА — сотрудник 
редакции.



В Нижний Тагил— 
для обмена опытом

На днях группа строи
телей из 774 управления 
треста № 89 выезжала в 
Нижний Тагил для участия 
в совещании тагильских 
строителей, посвященном 
хозяйственному расчету.

С докладом об опыте 
внедрения хозрасчета на 
стройках управления вы
ступил начальник планово
го отдела И. Тригуб. Он 
рассказал, о положении в 
хозрасчетных бригадах, о 
системе их премирования за 
экономию и бережливость.

Начальник отделочного 
участка тов. Рапопорт по
делился опытом о поточном 
строительстве домов в 10 
квартале уралмашевского 
поселка.

С вниманием выслушали 
собравшиеся выступление 
бригадира каменщиков тов. 
Моцаря, который рассказал 
о том, как в бригаде внед
ряется хозрасчет, как она 
экономит материалы,

Строители Нижнего Та
гила намерены применить у 
себя опыт свердловчан по 
внедрению хозрасчета.

Читательская 
конференция
На днях в клубе строи

телей треста «Южгорстрой» 
состоялась читательская 
конференция по книге На- 
гишкина «Сердце Бониву- 
ра». Молодые читатели 
приняли живое участие в 
обсуждении романа, посвя
щенного первым дням ре
волюции.

После обсуждения книги 
состоялась литературная 
викторина. А затем участ
ники конференции посмот
рели фильм. «Они знали 
Маяковского».

Г. РЯКОВ, 
зам, директора клуба.

Спорт За первенство на лЬ1Жне
Финал молодежного нросса

Впереди — лыжники 76/ управления

|В воскресенье, 26 января, со
стоялся финал профсоюзно-ком
сомольского кросса. В нем приня
ли участие сильнейшие лыжники 
трестов № 89 и «Стро.йдеталь-70».

Кросс был своеобразным отче
том спортивных секций, имеющих
ся при строительных управлениях 
и на предприятиях. Он показал, 
что наиболее массовым и люби
мым лыжный спорт является в 
управлении № 774, где инструктор 
физкультуры В. Мастио и секре
тарь комитета комсомола В. Ма
тросов постарались привлечь 
строителей к участию в кроссе. 
От этого коллектива участвовало 
250 человек. Они завоевали 
командное первенство. Второе | 
место занял комбинат производ
ственных предприятий и третье— 
стройуправление № 752.

Плохо поставлена спортивная 
работа в 753 управлении, где ин
структором физкультуры работает 
тов. Илин. От этого коллектива в 
финале не было ни одного участ
ии ка.

Профсоюзно - к о м с о мольский

В этот же день состоялась лыж
ная спартакиада 33 треста. Борь
ба за первенство шла на двух ди
станциях — 10 км для мужчин и 
5 км — для женщин.

Лучше всех прошел десятикило- 
метровую дистанцию 'представи
тель команды общежития-интер
ната, расположенного по ул. Ге
неральской, 6, Индус Белало. Его 
результат — 46 минут 52 секунды. 
Вторым пришел лыжник 235 уп
равления Владимир Старков, тре

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Удаление пятен от 
пищевых продуктов

Пятна от фруктов можно 
вывести нашатырным спир
том (1 часть), разбавлен
ным водой (5 частей). При
меняют лимонную кислоту 
(5 г на стакан горячей во
ды) или перекись водо
рода.

Трудно удаляемые пятна 
на белых тканях выводят 
раствором хлорной извести 
(10 г на стакан воды). Из
весть надо растереть снача
ла с небольшим количест
вом воды, а затем разба
вить водой (полстакана). 
Отдельно растворяют в го
рячей воде (полстакана) 
8 г соды, смешивают это с 
раствором хлорной изве
сти, после чего дают жид
кости отстояться. Пятна от 
белого вина, молока, супа 
можно вывести мыльным 
раствором или смесью мыла 
(10 частей), нашатырного 
спирта (1 часть) и скипи
дара (2 части).

После удаления пятен 
вещи тщательно промы
вают.

Для цветных шерстяных 
и шелковых вещей приме
няют отвар мыльного корня 
или порошок «Новость». 
Хороший результат дает 
также смесь из глицерина 
(20 частей), нашатырного 
спирта (1 часть) и воды 
(18 частей). Пятна смачи
вают этой смесью и проти
рают тряпкой, сменяя ее 
2—3 раза.

УЖЕ СТАЛО традицией еже
годное присуждение Меж
дународных премий име

ни В. И. Ленина. Почетного зва
ния лауреата международной Ле
нинской премии «За укрепление 
мира между пародами» за 1956 
год удостоено семь выдающихся 
борцов за мир.

Разные люди, разные судьбы. 
Но у каждого из них единая 
цель—защитить народы от ужа
сов войны, не дать атомно-водо- 
родному смерчу пронестись над 
земным шаром, отстоять мир. За 
каждым из них стоят народы, 
борющиеся против войны.

УЧЕНЫЙ-ФИЗИК Чандра
секхара Венката Раман — 
славный сын многомилли

онного народа Индии, президент 
Индийской академии наук. Он 
добился выдающихся научных 
достижений. Высоким призна
нием вклада в науку было из
брание его членом-корреспонден
том Академии наук СССР и при
суждение ему Нобелевской 
премии. Активный общественный 
деятель Ч. В. Раман уже много 
лет ведет борьбу против колониа
лизма и агрессивной политики 
империалистов, тесно связывая 
научную работу с благородной 
миссией борца за мир и расцвет 
Индии.

лыжный кросс, охвативший 470 
человек, явился большим спортив
ным событием в жизни треста. 
Дистанция проходила по сильно 
пересеченной местности, и это не
мало волновало наших спортсме
нов, однако результаты оказались 
неплохими.

Первое место среди мужчин на 
дистанции в 15 километров за
воевал слесарь ремонтно-механи
ческого завода Анатолий Косарев. 
Его время: 55 минут 25 секунд. 
Второе место занял Альвин Бун
тов и третье — Валентин Мастио.

Среди женщин лучшие резуль
таты у слесаря ремонтно-механи
ческого завода Нины Коротковой. 
(Снимок справа). Она преодоле
ла 5 километров за 21 минуту 26 
секунд. На второе место вышла 
маляр стройуправления № 774 
Мария Федотова, на третье—(ма
ляр этого же управления Зоя Са
битова.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры треста 

№ 89.
Фото В. КАУШАНОВА

тьим— Владимир Васильев из уп
равления № 431.

Среди женщин первенство за
воевала Галина Дашкевич, пред
ставитель 235 управления.

По -сумме О1чков командное пер
венство- присуждено спортсменам 
761 стройуправления.

На снимке (внизу): победители 
лыжной гонки на 10 километров 
(слева направо): И. Белало, 
В. Старков, В. Васильев.

Текст и фото Н. ИВАНОВА.

ЛАУРЕАТЫ МИРА
СЫН французского народа, 

депутат парламента Зм- 
манюэль д’Астье де ла Ви- 

жери отдает свой талант журна
листа и общественного деятеля 
движению сторонников мира. 
Вице-председатель Всемирного 
Совета Мира, он один из руково
дителей французского нацио
нального Совета мира, активный 
участник и организатор многих 
международных встреч и конгрес
сов в защиту мира. Его выступ
ления направлены на прекраще
ние войны в Алжире, на реше
ние спорных проблем между го
сударствами путем переговоров.

МАРИЯ РОСА ОЛИВЕР — 
одна из популярных пи
сательниц и обществен

ных деятелей аргентинского на
рода и всей Латинской Америки. 
Ее жизнь —■' это подвиг во имя 
мира, счастья людей. Несмотря 
на болезнь, пренебрегая трудно
стями, она неустанно разъезжает 
по своей стране, южно-амери- 
каиским государствам, участвует 
в международных конгрессах и 
встречах, всюду пропагандируя 
идеи мира и дружбы народов. Ее 

страстные 'статьи и книги воспи
тывают чувства высокого гу
манизма, обличают человеконена
вистничество поджигателей новой 
[войны.

С ЗАКОННОЙ гордостью и 
радостью встретили наши 
люди весть о присужде

нии Ленинской премии известно
му русскому писателю, бессмен

ному председателю Советского ко
митета защиты мира Николаю 
Семеновичу Тихонову. Все его 
книги, стихи, статьи, написанные 
за долгие годы творческой рабо
ты, проникнуты идеями мира, 
дружбы народов, они зовут людей 
к единству в борьбе с черными 
силами войны. Признание масс 
получил его недавний цикл сти
хов «Два потока» и «На втором 
Всемирном конгрессе мира». 
Н. С. Тихонов — участник всех 
международных встреч сторонни
ков мира.

УДДИЙОКИЙ священник 
Удакендовала Сарананка- 
ра-тхеро многие годы ру

ководит цейлонским Советом ми
ра. Еще до второй мировой вой
ны, будучи студентом, он начал 
борьбу против политики империа
лизма, за мир и свободу народов 
Азии. Не раз его арестовывали, 
сажали в тюрьмы, но ничто не 
могло сломить его воли и реши
мости. Шестнадцать лет он из
давал и редактировал прогрессив
ный журнал «Навалока», пропа
гандируя с • его страниц идеи 
дружбы между нациями, мира во 
всем мире, необходимость разо
ружения. Он возглавил у себя в 

стране кампанию против испыта
ний ядерного оружия, во время 
которой 500 тысяч цейлонцев 
подписали петиции протеста.

ИТАЛЬЯНЦЫ знают и лю
бят Данило Дольчи. Про
грессивный писатель и 

публицист, он в 1956 году выпу
стил книгу «Бандиты из Парти- 
нико», затем еще одну — «Рас
следование в Палермо». В этих 
произведениях он показал нече
ловеческие условия нищеты и го
лода, в которых живут батраки и 
испольщики Сицилии. Д. Дольчи 
активно участвует в движении 
батраков.

Реакция не раз подвергала его 
судебным преследованиям, он си
дел в тюрьме, но не сдался и 
продолжает вести борьбу -за мир.

АВСТРИЙСКИЙ профессор
Генрих Брандвайнер ряд 
лет возглавлял австрий

ский Совет мира, он член Все
мирного Совета Мира. Крупный 
специалист в области междуна
родного и церковного права, 
Г. Брандвайнер уже в 1950 году 
на Втором Всемирном конгрессе 
сторонников мира в Варшаве ука
зывал, что атомное оружие надо 
рассматривать как запрещенное 
оружие.

☆ £? й
Присуждение Ленинских пре

мий выдающимся борцам за мир 
горячо приветствуют все миролю
бивые народы, решительно отвер
гающие войну как средство раз
решения спорных вопросов в 
международных отношениях.

Редактор Е. АЛФИМОВА.

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам. НС01204

АДРЕС РЕДАКЦИИ: ул. Первомайская, 60 (трест № 33) ком.№№ 12 и 15. Телефон Д1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральски! рабочий», Свердловск, ул. Ленина, № 49. Заказ № 5056


